

EL ESPARTANO

PUBLICACION / SEMANAL.-

SUSCRIPCION ANUAL : ₡12.00.-

NUMERO SUELTO.....: ₡0.25.-

DIRECTOR: Nicasio Garcia Calero.-

AÑO ::= II? ::= 000 ::= N°33.-

Esparta, 1º de Junio de 1958.-

= COMENTARIOS =

POR: G.C.-

LA ASOCIACION NACIONAL DE EXCOMBATIENTES (A.N.E.) FRENTE AL GOBIERNO
=CONSTITUCIONAL=

o/o

Hemos visto las diferentes publicaciones que ha venido haciendo la Asociación Nacional de Excombatientes ante el próximo regreso del doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia, Ex-presidente de la República.-

Primero quiero analizar, lo que es, la A.N.E. sea, la Asociación Nacional de Ex-combatientes.- Como su nombre lo dice: "excombatientes" quiere decir, que fueron combatientes, en un régimen que terminó su período legal.- Con la terminación de ese régimen que los sostuvo, terminan ellos también una actuación que no corresponde su mantenimiento en un país democrático.-

Ex-combatientes, quiere decir, prácticamente una entidad militar.- Nuestra Constitución prohíbe esas organizaciones.- En consecuencia su mantenimiento en la actualidad, es indebido por la entronización militar que está exigiendo a un Gobierno del cual son subditos o gobernados, no son ellos los llamados a imponer condiciones ni al Señor Ministro de Gobernación, ni al señor Presidente de la República, ni a ningún organismo.

Ellos pertenecen a un partido derrotado electoralmente, y que sus amenazas, para oponerse al desfile que partidarios del doctor Calderón Guardia preparan en su honor, no como manifestación politiquera sino de pleno reconocimiento a su actuación política durante gobernó el país, y quién dejó leyes, a la cual hacen uso exactamente quienes lo adversan, sin sonrojarse siquiera.-

Dice el artículo 262, y 263 de el Código de Trabajo: Declárase de interés público la constitución legal de las organizaciones sociales, sean sindicatos o cooperativas, como uno de los medios mas eficaces de contribuir al sostenimiento y desarrollo de la cultura popular y de la demo-

cracia costarricenses.-" Queda absolutamente prohibido a toda organización social realizar cualquier actividad que no se concrete al fomento de sus intereses económicos-sociales.-"

Como verá, no se sabe a estas horas quienes serian los patronos de los pertenecientes a esta Asociación, El Estado?...Nó. El Estado no permite ni la Constitución de esa clase de entidades que vienen a ser o pretenden constituir un poder dentro de otro.-

Por que se oponen a un desfile o agasajos o festejos para un costarricense, que lo hace el público en forma voluntaria, y sin gastos para El Estado, no como ciertos viajes que se realizaron en el anterior Gobierno? Quién impidió que los ex-combatientes, hicieran un desfile para ir a dejar a don José Figueres despues de la entrega del poder, siendo ya un simple ciudadano? No era prohibido también una manifestación de esa índole, o es que solamente lo que hacen quienes militaron en la anterior oposición estan cohibidos de hacerlo?

Quienes tratan de revivir odios sino los mismos señores mal llamados excombatientes, con las celebraciones de las llamadas "MARCHA FANTASMA"?

Calderón Guardia es un hijo del pueblo de Costa Rica, y si se merece los honores que el pueblo simpaticante suyo se lo quiere hacer, que se lo haga.-

Quien no quiera ver la magnitud de esa gran ovación de simpatía, PARA QUE SALE DE SU CASA?.- Pedimos que se investigue, los estatutos de esa ASOCIACION? y cuando aparezca que no persigue fines culturales-sociales, se ordene su disolución.-

SUSCRIBASE A "EL ESPARTANO" Y AYUDE A QUE ESPARTA SALGA DE SU ESTANCAMIENTO.-

LUCHE CONTRA QUIENES SOLO MAL BUSCAN PARA ESPARTA.-
NECESITAMOS UN COLEGIO.-

POSICION DE NUTRIDO GRUPO DE PERSONAS, AL MEMORIAL QUE ENVIARON AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, PARA QUE NO DEJAN DE SUS PUESTOS A LOS ACTUALES AUTORIDADES DE ESPARTA.- EN ESE SENTIDO ENVIARON TELEGRAMA FIRMADO PARA EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA CON COPIA PARA LA PALABRA DE COSTA RICA Y PARA "EL ESPARTANO".-

oOo

pedimos desautorizar y desatender memorial pidiendo mantener Autoridades de Esparta, tan enemigas como las firmantes.- Autoridades actuales obsaculizaron labor de nuestro partido hoy en el poder, y solo buscan perpetuarse en el puesto que ocupan para combatir su gobierno.- Muchas quejas justificadas encuéntranse en el Ministerio Gobernación y Gobernación contra éstas.- Atentamente. C. Adilla, y mas de cien firmas.-

MARGADA DE INCIDENTES ESTUVO LA REUNION QUE CELEBRARON LOS PADRES DE FAMILIA (padres de estudiantes) Y EL COMITE PRO/ESTUDIANTES.- EL SABADO 24 Y EL DOMINGO 25 DE LOS CORRIENTES QUEDO INTEGRADO NUEVO COMITE.-

oOo

Se nos ha informado, que para el sábado 24 de los corrientes, convocó el Comité Pro-estudiantes Espartanos del Liceo José Martí, a fin de tomar una resolución a memorial firmado por los padres de esos estudiantes, la cual se llevó a cabo poco dentro de un ambiente caldeadísimo, pues no satisficieron razones que los Directivos dieron, máxime que cobraban una suma para cubrir el saldo de la licitación que quedó en descubierta, y a pesar de ello, usaron fondos recaudados, en compra de unos libros y un mueble para biblioteca, todo esto de última hora.-

El Comité ante la desconfianza que se le mostraba, optó por renunciar en forma irrevocable.-

Es curioso que sin ser parte interesada, haya estado presente la Directora de la Escuela y otras maestras y hasta intervinieron en el asunto, imponiendo o tratando de imponer criterios en beneficio del comité que actuaba.-

Los padres de los estudiantes optaron al siguiente día ante la renuncia de los miembros del comité, por nombrar uno nuevo que según se nos ha dicho es su Presidente, don Edwin Vargas, tesorero, don Octavio Bedezma Villegas, y otras personas de mucha preparación y responsabilidad, comité este que ya inició labores.-

Estaremos atentos a informar mas detalles a conforme se nos vayan suministrando.-

PUBLICACIONES QUE RECIBIMOS DE LAS QUE AGRADECIMOS ALTAMENTE SU ENVIO.

oOo

MUNDO FEMENINO.- MUJER Y HOGAR.- REVISTA AGRICULTURA.- MENSAJE.- DEFENSA NACIONAL.- PRENSA LIBRE, enviada por el Señor don Magdaleno Zapata Vargas de Barranca.- EL SOL.- INFORMACION DEL LICEO DE NICOYA DE GUANACASTE.- SAN LUIS, Organo Semanal del COLEGIO SAN LUIS GONZAGA DE CARTAGO.-

A TODOS ESTOS COLEGAS NUESTRAS EXPRESIVAS GRACIAS Y CONGRATULACION POR TAN TESONERA LABOR.-

La Dirección.-

MUY IMPORTANTE RESULTO, LA REUNION A LA CUAL FUE INVITADO EL DIRECTOR DE ESTE SEMANARIO.- DE ESA REUNION PODEMOS EXTRACTAR LO SIGUIENTE:--

///

A las dos y media de la tarde del domingo 25 de los corrientes, digo, del mes de mayo, próximo pasado, con la asistencia, de los Miembros de la Junta Progresista del Barrio del Carmen de Puntarenas, y presidiendo don Camilo Elizondo Larios, de los doctores, Hidalgo, Lobo, Alvarez, Sr. Camilo Esquivel. Gerente del Banco Nacional de Costa Rica en Puntarenas, Profesora Protti de Vargas, don Pedro Efraim Vargas, don Eduardo Angulo, y Representante de la Radio Columbia, y otro gran número de distinguidas personas, y los señores Municipales de Puntarenas se comenzó por resolver o enfocar problemas de un cuestionario previamente elaborado por la Junta Progresista, y en cuanto a los puntos enfocados, se incluyó el de la cañería, cloacas, malecón, recolección de basuras, problema eléctrico, ESTANCAMIENTO de aguas, aceras, plagas de zancudos y moscas, tugurios etc.- Como verán es un temario sumamente importante.- Toda la reunión, lo tratado ahí, fué grabado, así como se tiraron o tomaron varias placas fotográficas.-

Datos importantes, y que sirvió de base para un problema sanitario a tratar de gran interés, fué el expuesto por el doctor Alvarez, quién manifiesta que hay un record tratado de niños en la Unidad Sanitaria, de: 444 niños escolares en el Barrio del Carmen de los también aparecen 158 casos diarreicos y 17 de amebiasis.- De la Escuela del centro de Puntarenas, se trataron 400 casos, 93 con diarreas, y 7 con amebas.- de la Escuela de Pueblo Nuevo, se trataron 285 niños, 97 con diarreas y 11 con amebas.- El cuadro comparativo indica de que es el Barrio del Carmen el lugar mas insalubre y antigienico de Puntarenas (ver a la página 3)

UNA NUEVA CANTINA SE HA ABIERTO EN ESPARTA.- ES LAMENTABLE, QUE SEA LO UNICO QUE AUMENTE AQUI, CON EL BENEFLACITO DE LAS AUTORIDADES.-

ooo

Es sumamente que se haga inmediatamente un censo de la población Espartana.- La Municipalidad en vez de preocuparse en la creación de un colegio de segunda enseñanza en Esparta, permite que se habra un nuevo establecimiento de licores.-

Este es el adelanto que buscan para Esparta.- Por eso se desviven ciertas personas enemigas del Régimen que hoy Representa el licenciado Echandi, para recoger firmas en memoriales hechos en parte interesada y siendo invitados a firmar por señora que ocupa posición de responsabilidad,-y que está obligada a velar por la cultura de los niños.-

Hace poco en reunión de la Escuela, oimos pronunciarse contra los padres que permitian a sus hijos e hijas visitar esa clase de negocios, pero no hace una campaña moralizadora.- Si se encuentran imposibles de actuar por no lastimar susceptibilidades, debe de buscarse la persona que cumpla con su obligación.-

Sabemos de buena fuente, de que si se llega a levantar un censo de población, no da cabida para 8 cantinas, pero la Municipalidad a pesar de haber declarada la suspensión del acuerdo que concedia autorización, para funcionar esas cantinas, burlándose asimismo la Municipalidad, autorizó en acuerdo posterior, que mientras se hace el censo, pueden ganar los propietarios de esas cantinas, poniéndolas al buen servicio del publico.-

XX

SECCION LITERARIA DE "EL ESPARTANO"
=====

DE: Francisco de Quevedo Villegas.-
(1580-1645)

AMOR CONSTANTE MAS ALLA DE LA MUERTE
=====

Cerrar podrá mis ojos la postrera
sombra que me llevare el blanco día,
y podrá desatar esta alma mía
hora a su afán ansioso lisonjera;
más no de esa otra parte en la ribe-
(ra
dejará la memoria, en donde ardía;
nadar sabe mi mi llama la agua fría
y perder el respeto a la ley severa.

ooo

Alma a quién todo un Dios prisión ha
(sido,
venas que humor a tanto fuego han da-
(do,
bédulas que han gloriosamente ardido.

ooo

Su cuerpo dejarán, no su cuidado;
serán ceniza, mas tendrá sentido;
polvo serán, mas polvo enamorado.-

FIN

DE: Francisco de Quevedo Villegas.-
TODAS LAS COSAS AVISAN DE LA MUERTE
=====

Miré los muros de la patria mía,
si un tiempo fuertes, ya desmoronados,
de la carrera de la edad cansados,
por quien caduca ya su valentía.-

/o/

Salíme al campo, ví que el sol bebía
los arroyos del hielo desatados
y del monte quejosos los ganados,
que con sombras hurtó su luz al día.

/o/

Entré en mi casa, ví que amancillada
de anciana habitación era despojos,
mi báculo más corvo y menos fuerte.-

/o/

Vencida de la edad sentí mi espada
y no hallé cosa en que poner los o-
(jos
que no fuese recuerdo de la muerte.-

=FIN=

XX

=QUE PEREZOSOS PIES=

Qué perezosos piés, que entretenidos
pasos lleva la muerte por mis daños.
El camino me alargan los engaños
y en mi se escandalizan los perdidos.

oXo

Mis ojos no se dan por entendidos,
y por descaminar mis desengaños
me disimulan la verdad los años
y les guardan el sueño a los senti-

/o/

(dos.

Del vientre a la prisión naciendo
de la prisión iré al sepulcro amado
y siempre en el sepulcro estaré ar-

/o/

(diendo.

Cuantos plazos la muerte me va dando
prolijidades son, que van creciendo
porque no sabe de morir penando.-

/FIN/

XX

=PENSAMIENTO FILOSOFICO=

DE: Rafael Brenes.- (estudiante)

oooo

Ser dichoso para mí no es ser queri-
(do
es como algo que se tiene sin querer
tiene dicha el que pueda haber vivido
con la imagen nada más de su querer.

=UN CHISTE=

Una noche, en un teatro totalmente
lleno de público, estalló un incen-
dio. En el acto, la gente presa de pán-
ico se levantó de sus asientos y se
agolpó en las puertas en un desorden
espantoso. Entonces, un señor, que no
había perdido su presencia de ánimo
trepo sobre una silla y arengó a la
multitud en estos términos: -Señoras
y Señores, no hay ningún peligro, les
ruego volver a sus sitios con la ma-
yor calma.- Sue seguridad se impuso.
Todo el mundo, tranquilizado, volvió a
ocupar sus puestos. Todos fueron digo
murieron quemados.-

oooo